En el mismo capítulo relativo a la dinámica social, Ganon habla de los *ciclos* que tan importantes son para todos los estudios sociales, pero especialmente para los económicos; asimismo se ocupa de las guerras que han llegado a considerarse por muchos como transtorno normal de las sociedades humanas.

A estos estudios, integrados dentro del amplio campo de la sociología general, añade un estudio específico, el de la sociología del saber, que tanta importancia tiene para el estudioso de cualquier especialidad social o no social. La obra se complementa con una revisión de los principales métodos sociológicos, como si el autor, después de haber despertado el interés por esta ciencia, diera los instrumentos para continuar su estudio por cuenta propia.

T. Lynn Smith, C. A. Mc Mahan; The Sociology of Urban Life.— Published by The Dryden Press.— New York, 1951.

En este texto de sociología urbana se ha puesto énfasis en la función de las ciudades en su historia natural y en los procesos sociales de la zona urbana así como en su demografía. Está organizado a base de capítulos interdependientes en cuya redacción han intervenido por modo muy principal Park, Ogburn, Sorokin, etc.; mientras que otros han sido escritos especialmente para la obra, que han unificado Smith y Mc Mahan.

La importancia del tema tratado se demuestra por el hecho de ser las ciudades uno de los desarrollos más importantes de la historia humana; mismas que han hecho posible la intensificación de la actividad científica e intelectual.

El plan de la obra se refiere en primer lugar a la ciudad misma y a sus funciones (comercio, manufactura, transporte, educación, recreo, residencia, actividades culturales, etc.), así como a su desarrollo. En seguida, pasa a ocuparse con el problema de la población misma, su origenétnico y cultural, su fertilidad, mortalidad y longevidad y su movilidad migratoria (en este punto, se hace notar que la clasificación "racial" reciente de Estados Unidos es más sociológica y legal, que biológica ofísica).

En cuanto a la migración, se trata de la establecida entre la ciudad y el campo que entre 1920 y 1945 abarcó inmigrantes a razón de 1 y hasta 2 millones por año, los cuales se trasladaban del campo a la ciudad, pudiendo observarse únicamente un movimiento neto en contrario hacia los años de la gran depresión de 30.

En tercer lugar, pasa a ocuparse la obra de la ecología urbana con vistas a la influencia que ésta tiene en la distribución de los fenómenos sociales y en sus afinidades; estudio que abarca la forma en que nacen los barrios bajos, los distritos de trabajadores, las áreas residenciales, etc., y sus repercusiones en la diferenciación social o formación de grupos, basados en el reconocimiento de que sus miembros son semejantes y tienen conciencia de clase, así como en la estratificación de los diversos grupos.

En seguida se estudian las instituciones sociales básicas (matrimonio —familia, educación— escuela, religión, iglesia, gobierno —política, etcétera— en su relación con el medio urbano.

Tras este estudio, se analizan los procesos sociales tanto de acercamiento (asimilación, acomodo, aculturación) como de alejamiento (competencia y conflicto) y los resultados a los que conducen o sea: la desorganización o el bienestar urbanos, dentro de los anales se incluyen problemas como el de la delincuencia y los servicios asistenciales.

Finalmente, ya en el capítulo de las conclusiones, se trata la influencia que la ciudad tiene en la personalidad del individuo, en los cambios sociales (como innovaciones, rupturas y preservación cultural) para concluir con una exposición práctica de aplicación al mejoramiento citadino, a la cual se ha agregado como ejemplificación el plan para el engrandecimiento futuro de la ciudad de Boston.

Toda la obra se encarga de contrastar a la ciudad y al campo como dos unidades sociológicas mayores a las que quedan subordinados conceptos como el de la "raza" u otras semejantes considerados hasta ahora como más importantes que los mencionados.

Guerreiro Ramos: A Sociolología Industrial; formação, tendencias atuais. Río de Janeiro, 1952.

La Revolución Industrial se nos presenta como un fenómeno expansivo que, nacido en Inglaterra a mediados del siglo xviii promete recu-